



DIAGNÓSTICO PARTICIPATIVO DE LA COMUNIDAD DE PARAJE MONTERO MUNICIPIO DE MALINALTEPEC, GRO., MÉXICO.

Eugenia Pacheco Cantú¹, Benigna Felix Maximino¹, Guadalupe Peñafort Sanchez¹ y MARÍA ESPERANZA PÉREZ HERNANDEZ¹

¹ Universidad Intercultural del Estado de Guerrero. eupacheco_24@hotmail.com

Se considera los pueblos originarios cuentan con un documento que describa su estructura social, política y económica; además de un enfoque de identidad e interculturalidad. Es por ello que la comunidad de Paraje Montero Municipio de Malinaltepec seleccionada con la finalidad de realizar un Diagnóstico Participativo, dicho estudio permitirá conocer la problemática que presenta dicha localidad, considerando los tres ejes sociales: Social-Humano, Económico-Productivo y Físico-Ambiental; en primero refiere al desarrollo del capital humano y capital social.; mientras que para el segundo, se consideró la producción agrícola y para el tercero y último, describe una gran diversidad de recursos naturales del que está conformado. La investigación es de tipo descriptivo ya que es un método flexible que se adapta a los requerimientos particulares del investigador que desprende precisamente a la recolección de información general o diagnostico específico, utilizando diversas técnicas como: lluvia de ideas no estructurado, estructurado, y el árbol de problemas además de una entrevista directa; cabe mencionar que la información obtenida se analizó y se generó una serie de propuestas en los tres ejes como alternativa de solución por los propios pobladores. En este sentido se analizaron las diversas problemáticas en los ejes: Social-Humano, Económico-Productivo y Físico-Ambiental; en cuanto al eje social-humano se detectaron problemáticas como son calles en malas condiciones, auditorio municipal en malas condiciones, grandes cantidades de basura, falta de mantenimiento de las tuberías de las aguas negras, falta de abastecimiento de agua entubada. Mientras que para el eje económico-productivo se encontraron las siguientes problemáticas: poca producción de maíz de riego y temporada, baja productividad del café, plagas en diferentes cultivos, en cuanto al eje físico-ambiental por el uso de productos químicos trae como consecuencia la infertilidad de suelos, degradación de suelos, deslaves, derrumbes, gran pérdida de la materia orgánica y contaminación del agua. Aunado a lo anterior la comunidad cuenta con diversos programas sociales como: prospera, atención a adultos mayores asimismo se cuenta con otros apoyos en cuanto al medio ambiente como Áreas Naturales Protegidas (ANP) que están sujetas a las dependencias de CONAFOR, SAGARPA que ayudan a la conservación de la flora y fauna.